

CARTA de TRABAJO al Sr. Presidente

Gastar por gastar es imperdonable en estos momentos. Hacer obras porque son útiles simplemente, es absurdo. Cada cosa que se haga debe converger a un determinado fin... Nosotros creemos que el Gobierno debe partir del supuesto de que el país está en guerra, y de que por consiguiente

URGE UN VERDADERO PLAN DE CAMPAÑA ECONOMICA

Hace ya un mes justo que tomó Ud. posesión de la Presidencia de la República. En ese lapso ha enviado usted, por conducto de sus Secreta-

rios de Estado, algunos proyectos de ley al Congreso. Tales proyectos dan ya alguna base para juzgar los propósitos de su Gobierno y también

para censurar procedimientos equivocados. En materia de Gobierno, Sr. Presidente de la República se cumple implacablemente la ley de los años:

una abertura pequeña en el comienzo se agranda hacia el infinito conforme los lados se prolongan. Por eso el Gobernante debe esforzarse por corregir las fallas iniciales. Si no lo hace, con el tiempo esas fallas se convierten en vicios de gobierno que pueden originar hasta catástrofes.

Nuestro criterio es que en su Gobierno hay muchas buenas y honradas intenciones. Pero no hay plan de acción.

Las Secretarías de Estado se empeñan en hacer labor. Pero no una labor armónica sino una labor desarticulada. Cada funcionario tira por su lado. Cada uno pretende destacarse individualmente llegando por ese camino hasta situarse por completo fuera de la realidad. Naturalmente, es

ta observación se relaciona con los Secretarios de Estado que tienen bajo su control funciones vinculadas con la vida económica y social de nuestro país.

El Secretario de Salubridad ofrece realizar maravillas en su campo. Pero muy poco efectivo podrá ser, porque los medios económicos de que va a disponer el país son muy deficientes. El Secretario de Fomento, por su parte, también nos ofrece establecer en Costa Rica nada menos que la fantástica Jauja. Pero cómo? Se esbozan propósitos, pero no se explican los caminos para llegar a la consecución de esos

propósitos. Por consiguiente, corre el riesgo de "encharrarse" en una demagogia exhuberante y estéril.

Nuestro criterio es que en muchos de los miembros de su Gobierno prevalece la idea de que el Poder es una especie de vara mágica que permite realizar toda clase de milagros. Para ellos todo se reduce a tocar con esa vara las rocas más estériles para que de ellas salte el chorro de agua y las copas de los árboles para que éstas se cuajen de longanizas.

Nunca ha sido más falso ese criterio que ahora, que nos encontramos frente a una situación PASA A LA PAG. CUATRO-

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA
SAN JOSE, COSTA RICA
Edición No. 394
Sábado 8 de Junio 1940
C. 0.10 Ejemplar

Que hablen claro los perseguidores de "Quintas Columnas"

El descubrimiento de unas armas en Golfito está dando lugar a que nuestras autoridades de policía hagan toda clase de teatralerías y a que algunos periodistas nuestros escriban crónicas truculentas y ridiculas.

Desde luego, en esa danza no podíamos faltar nosotros. No era posible que se dejara de mezclar al Partido Comunis-

ta en "tan trascendental" asunto. Y ya nos están mezclando en forma por cierto tan estúpida para que nos den oportunidad de poner las cosas en su lugar. Ya veremos quienes han sido agasajados con comilonas en el Club Alemán y quienes han enarbolado banderas italianas y alemanas.

ta en "tan trascendental" asunto. Y ya nos están mezclando en forma por cierto tan estúpida

que más de alguna persona sensata tendrá que haber soltado la carcajada.

Veamos cómo es que se está armando la acusación. Resulta que en Costa Rica hay una "quinta columna" integrada por nazis y comunistas. Esa quinta columna está empeñadísima en echar de la Presidencia de Nicaragua al general Anastasio Somoza y en PASA A LA PAG. DOS

El Proyecto de Ley del Dip. Toledo, la actitud de "La Tribuna" y la Corte Suprema de Justicia

Es justa la posición de la "La Tribuna" en su comentario editorial, de uno de estos días, que se refiere al proyecto de ley presentado por el diputado Toledo y que éste, cediendo ante la opinión pública manifestada en contrario a su proyecto, decidió retirar del conocimiento de la Cámara legislativa.

Es así mismo justa la posición de este diario cuando pone en contraste la actitud del diputado aludido con la de la Corte de Justicia y excita a ésta a retirar su determinación o mandato que cohibe a los funcionarios del Poder Judicial para ejercer sus derechos de ciudadanos, al prohibirles terminantemente hacer la libre crítica de sus disposiciones, aún dentro de los marcos ajustados a los principios de nuestras leyes democráticas.

Indudablemente que tal disposición de la Corte, es una espada de Damocles suspendida sobre los funcionarios del ramo de justicia y lista a caer sobre ellos en la forma de la cesantía.

Pretenden los señores de la Corte, que su autoridad no ha de ser discutida por sus subalternos, que sus disposiciones o simples opiniones, han de ser recibidas con el tácito consentimiento de sus subalternos quienes no han de decir ante ellas otras cosas que "amen", por que si las discuten, son declarados rebeldes o irrespetuosos de la sagrada jerarquía de infalibles, que han de estar su-

misos, si quieren mantener su empleo.

Todo esto en buen romance, no es más que tiranía impo- sición lacerante de los derechos ciudadanos, anulación de la libertad de pensamiento que es premisa necesaria para la salud democrática, en la cual no se puede prescindir, so pena de asfixia, del aire libre de la sana crítica.

Que los señores de la Corte, tienen tal o cual criterio, sugieren tal o cual reforma, y que un subalterno sale a la prensa y los critica, ¿qué mejor oportunidad se les puede presentar para que ellos, descendiendo de sus elevadas sillas, vengán a la prensa, discutan con el ciudadano, lo con PASA A LA PAG. CUATRO

Carta de don Isaac Zúñiga Montúfar al c. Mora sobre su oferta del terreno para ubicar la población de Parrita

San José, 2 de junio de 1940. Señor don Manuel Mora Valverde Ciudad. Mi estimado don Manuel:

Cuando hace algunos meses el gobierno de Cortés se propuso ubicar la población de Parrita en un lugar sometido al azote de inundaciones periódicas ya, para dar efectividad a la patriótica campaña de usted, en contra de tal despropósito, ofrecí al gobierno, primero, y por su digno medio a los interesados, después, ceder de mi finca "La Julieta" el terreno necesario para localizar la población en un lugar seguro.

Cortés no tuvo siquiera a bien contestar mi ofrecimiento y sostuvo la designación original, con procedimientos que

el país recordará. En consecuencia su laudable intento de aprovechar mi oferta en bien de los habitantes de aquella zona, resultaba irrealizable, porque, sin el concurso financiero de las instituciones públicas, representantes de la comunidad, la labor de higienización y urbanización en general, es económicamente imposible.

En estas condiciones su decisión de trasladarse a mi finca a hacer personalmente la demarcación y la distribución del caso, además de someter su seguridad personal a un riesgo indiscutible que he deseado evitar a toda costa, resulta de ninguna eficacia para la consecución del alto fin en que quise tener el honor de secundarlo.

Ante estas razones al alcan-

POR ARNOLDO FERRETO

Los cables han informado lacónicamente, como siempre que se trata de noticias que no se prestan para ser comentadas en un sentido desfavorable a la causa del socialismo y de la Unión Soviética, que por efecto de la enérgica actitud adoptada por este país, Italia parece que ha renunciado a sus ambiciones expansio-

La U. R. S. S. centinela de Paz en Los Balkanes

nistas sobre los Balkanes, particularmente sobre Yugoslavia y Bulgaria. De esta manera, el país soviético se ha convertido, no solamente en el país que mantiene a sus 183 millones de habitantes fuera del infierno de la guerra, sino también en el país que impide que la Italia totalitaria extienda su nefasto poder y su nefasta influencia sobre la península Balcánica, llave de las comunicaciones con el Cercano Orien-

te. Italia, por lo menos en este momento, se ha doblegado ante la enérgica advertencia soviética. Mientras tanto de Belgrado y de Sofía nos llegan breves informaciones cablegráficas en el sentido de que las masas populares celebran poderosas manifestaciones la actitud adoptada por el gobierno de Moscú y demandan la concertación inmediata de a-

te. Italia, por lo menos en este momento, se ha doblegado ante la enérgica advertencia soviética. Mientras tanto de Belgrado y de Sofía nos llegan breves informaciones cablegráficas en el sentido de que las masas populares celebran poderosas manifestaciones la actitud adoptada por el gobierno de Moscú y demandan la concertación inmediata de a-

PASA A LA PAG. DOS

Esta noche se inician las sesiones del C. C. ampliado del P. C.

MANAÑA A LAS OCHO Y MEDIA DE LA MAÑANA, TENDRA LUGAR LA SEGUNDA SESION Y A LAS DOS DE LA TARDE LA SESION DE CLAUSURA.

Orden del día de la sesión inaugural.

- 1º-Discursó del c. Mora, Srio. General del Partido, sobre las tareas del Pleno.
- 2º-Informe de los compañeros Fallas y Ferreto sobre la situación política nacional e internacional. Leerá el c. Fallas.
- 3º-Resolución presentada por el B. P. sobre la tesis anterior.
- 4º-Informe de los compañeros Carmen Lyra, Carlos Luis Fallas, Carlos Luis Sáenz y Juan Gené sobre la labor de Prensa del P. C. Leerá el informe sobre los problemas relacionados con la redacción de nuestro periódico, la c. Carmen Lyra y sobre la cuestión administrativa, el c. Juan Gené.
- 5º-Resolución presentada por el B. P. sobre el informe anterior.
- 6º-Informe de los compañeros Rodolfo Guzmán y Carlos Luis Sáenz sobre tareas de capacitación. Dará lectura al informe el c. Carlos Luis Sáenz.
- 7º-Resolución presentada por el B. P. sobre el informe anterior.

Isaac Zúñiga M.